

27,000 hommes et 300 navires

Sur toutes les mers du globe

Ottawa, 6 (D.N.C.) — La Marine canadienne est actuellement en devoir sur toutes les mers du globe après avoir subi un accroissement phénoménal depuis un an. Un collège naval sera inauguré à l'automne 1942 pour continuer ce développement, tandis que les chantiers maritimes commenceront dans un bref délai la construction des destroyers au Canada.

Telles sont les nouvelles contenues dans l'exposé, bref et clair, que M. Angus Macdonald, ministre de la Marine, a présenté aux Communes.

“Nous pensions, dit-il, porter l'effectif de la marine canadienne à 23,000 hommes et à 200 navires au printemps 1942. Six mois avant cette date, notre force navale se chiffrait à 27,000 hommes et, depuis un an, le nombre de nos navires est passé de 155 à 300”. Il est intéressant de noter qu'à la déclaration de guerre notre marine comptait environ 13 navires de guerre et 1500 hommes.

“Nos vaisseaux sont actuellement disséminés sur toutes les mers du globe, dit le ministre. Plusieurs centaines de marins canadiens ont été prêtés à la marine royale. Bien plus, nous n'avons pas besoin de recrues. Nous avons une liste d'attente d'au moins 4000 noms. Les jeunes gens offrent volontairement leurs services pour notre marine.”

A ce moment, la majorité des membres de la Chambre ont éclaté en applaudissements, le premier ministre en tout premier lieu.

M. Macdonald dit que la marine canadienne accomplit une tâche importante de concert avec la marine royale. Dans les grands convois qu'elle a escortés, pas un seul passager n'a été perdu. Il rappelle la déclaration de M. Frank Knox qui a dit que la marine canadienne jouait un rôle de premier plan dans la défense des côtes américaines.

En 49 occasions, des marins canadiens ont été décorés et signalés dans les dépêches. “Ce seul fait, dit le ministre, prouve la valeur du personnel de notre marine et l'importance de la tâche qui lui est confiée”.

La marine canadienne a eu les pertes suivantes: 364 tués, 67 blessés, 2 prisonniers de guerre. Depuis un an, deux navires ont été perdus. Un patrouilleur a pris feu au large d'Halifax et 19 marins ont perdu la vie. La corvette *Lévis* a été coulée et 17 marins sont morts.

Par contre, notre marine a capturé 5 navires marchands ennemis. Elle a attaqué plusieurs sous-marins et le ministre déclare que “plus d'un a été coulé.”

Environ 200 canoniers de la marine sont en service sur les navires marchands armés.

Le ministre déclare que la construction des destroyers sera entreprise sous peu au Canada. Les experts sont déjà arrivés au pays, les usines sont disponibles et dès que le matériel sera arrivé, la construction commencera aussitôt, ce qui ne saurait tarder.

M. Macdonald annonce qu'un collège naval ouvrira ses portes à l'automne 1942 pour continuer l'expansion de la marine canadienne. Il déclare que l'expansion de notre flotte va se continuer au même rythme.